

**Síntesis Vespertina
Comunicación Social
04 de Junio 2020**



Prodecon

PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA

Contenido

[Notas Prodecon](#)

[Notas Fiscales](#)

[Notas Pensiones](#)

[Notas COVID-19](#)

[Notas Presupuesto y Gasto](#)

[Notas Económicas](#)

[Notas Nacionales](#)

[Notas Internacionales](#)

[Cartones](#)

Notas PRODECON

elContribuyente

[Esta es la terna de candidatos para dirigir la Prodecon](#)

Ayer reportamos que Ricardo Rodríguez Vargas, quien fue director del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (IDPR) [está dentro de la terna de candidatos](#) de quienes podrían dirigir la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). Este organismo público está sin procurador desde el 30 de abril del año pasado, cuando terminó el periodo de Diana Bernal Ladrón de Guevara. Sin embargo, al publicar aquella nota no sabíamos quiénes serían los otros dos candidatos. Ahora ya conocemos la terna completa.

Los otros dos candidatos para liderar la Prodecon son:

- Martha Patricia Jiménez Oropeza
- Carlos Alberto Puga Bolio

Tal como establece el artículo 9 de la [Ley Orgánica de la Prodecon](#), el procurador será elegido de la terna propuesta por el presidente y durará en el puesto un periodo de cuatro años, con la posibilidad de ser elegido para un segundo periodo.

Martha Patricia Jiménez Oropeza

Martha Patricia Jiménez Oropeza tiene una maestría en Auditoría por la Universidad Autónoma de México con sede en Tabasco. Actualmente es coordinadora administrativa de la dirección general del Centro Nacional de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. También fue directora general adjunta de administración y finanzas para Banca de Desarrollo Nacional Financiera y Banco Nacional de Comercio Exterior. Además fue senadora de Tabasco con el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Carlos Alberto Puga Bolio

Carlos Alberto Puga Bolio se licenció en derecho en la Universidad Autónoma de Yucatán. Es director de área del corredor interoceánico Istmo de Tehuantepec para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Fue director jurídico de normatividad para [el desarrollo de las zonas económicas especiales](#).

Ricardo Rodríguez Vargas

Ricardo Rodríguez Vargas es licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de Aguascalientes y maestro en la misma disciplina por el Instituto Tecnológico de México. Ha ocupado diversos cargos en la administración pública como director de mejora presupuestaria en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), cargo que ocupó desde 2013. También fue director de planeación, programación, control y seguimiento para el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de

Aguascalientes, cargo que ocupó entre 2012 y 2013. Fue investigador en el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados H. Congreso de la Unión de 2009 a 2012. De 2000 a 2009 trabajó para el Inegi como subdirector de análisis económico de series de tiempo. Su último cargo fue como director del IDPR.



[Alerta PRODECON Fake News por cobro de nuevos impuestos en depósitos bancarios](#)

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) advirtió sobre la circulación de información falsa que asegura que todo quien reciba 5 mil pesos en depósitos bancarios deberá pagar nuevos impuestos, además de justificar de dónde proceden los recursos.

Esta mañana en Telereportaje, David Bruce Anguiano, delegado de PRODECON en Tabasco, dio a conocer que no ha habido una reforma fiscal para que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) haga cobro de impuestos en ese sentido.

"A través de un comunicado, se alertó sobre información falsa en redes sociales, relativa a obligaciones fiscales por depósitos bancarios superiores a 5 mil pesos, en ese video se menciona que, a partir del mes de junio, quienes reciban depósitos arriba de 5 mil pesos mensuales, deberán declararlos ante Hacienda, e incluso señalar de dónde recibieron el dinero y por qué, pues de lo contrario, estarán obligados a tributar. Se comenta que cualquier persona que recibe dinero a través de depósitos bancarios, tendrá que declarar fiscalmente, o de lo contrario, podrían ser acreedores a sanciones administrativas, e incluso penales, por el tema de defraudación fiscal. Esta información es totalmente falsa"

Lo que sí comenzó a cobrar la Secretaría de Hacienda son depósitos de 5 mil pesos o más, de aquellos que venden productos o servicios a través de plataformas digitales como servicios a domicilio, ventas por internet, entre otros servicios electrónicos.

"Hubo confusión, porque lo que sí entró en vigor a partir del primero de junio es el pago de ISR e IVA por enajenaciones de bienes y servicios a través de las plataformas digitales. - ¿Es para quienes están realizando la actividad, no los consumidores? – En efecto, tienen la obligación de estar tributando. - ¿Te refieres a las plataformas de UBER Eats, etcétera, que gente se sume a prestar estos servicios y que tendrían que tributar? – En efecto, sí. Aquellas personas que compren y vendan de manera cotidiana en portales de comercio electrónico, sí tienen la obligación de hacer el pago correspondiente por este tipo de ingresos, e incluso ya las ejecuciones fiscales contemplan las tarifas y porcentajes aplicables".

David Bruce Anguiano ejemplificó que, si una persona recibe 10 mil pesos por prestar servicios en la plataforma de UBER (o cualquier otra de comercio electrónico como RAPPI, Mercado Libre, Amazon, etcétera), la PRODECON tiene una tabla que indica que, en este caso, el sujeto deberá pagar el 3% de ISR, es decir, 300 pesos.

Por ello, el delegado de PRODECON pidió contactarse con la dependencia para esclarecer dudas al correo electrónico delegaciónatabasco@prodecon.gob.mx, al teléfono 9931313249 extensión 3600, o al chat en línea por www.prodecon.gob.mx



Entrevista al Delegado de PRODECON en Coahuila, Aarón Huerta Hernández, en AHÍ SEMANAL, conducido por Diego Vazquez, transmitido en Facebook live https://www.facebook.com/1368463729894598/posts/3855952864478993/?sfnsn=scwspm_o&extid=jwPer4mA50Ut2FWw&d=n&vh=e. Tema: Declaración Anual. (04/06/2020)

[Escucha](#)

Notas Fiscales

EL UNIVERSAL

[AMLO desmiente supuesto impuesto por tener mascotas; ni que fuera yo Santa Anna, dice](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) informó que es falsa la noticia que circula en redes sociales acerca de que el gobierno federal cobrará impuestos a los ciudadanos que tengan mascotas para ayudar en la [pandemia del Covid-19](#), y pidió que no se le compare con el expresidente Antonio López de Santa Anna quien llegó a cobrar impuestos por tener ventanas, puertas y perros en los hogares.

“Hay muchas mentiras falsas. Ayer estaba viendo en las redes en donde se dio a conocer que vamos a cobrar impuestos por las mascotas, imagínense, ni que fuese yo Santa Anna – el dictador al que fueron a buscar al extranjero los conservadores después de qué nos quitaron más de la mitad de nuestro territorio todavía fueron los conservadores a traer a Santa Anna- y quien expide leyes para cobrar impuestos por las ventanas y por las puertas que tenían las casas, y hasta por los perros, ese era Santa Anna. Creen los conservadores que somos como ellos”.



[No hay condiciones para elevar impuestos a productos: Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes](#)

Al inicio de 2020, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público actualizó el IEPS al cigarro contra la inflación. Se “inflactó” su precio 7 pesos por cajetilla, cuyo costo promedio subió a 63 pesos, recordó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). Este aumento de impuestos que proponen algunas voces parlamentarias de Morena ya se hizo y resultó un duro golpe a la economía de los 15 millones de fumadores que hay en el país.

De acuerdo a la Anpec, la sobrecarga fiscal al cigarro legal se ha traducido en el fortalecimiento del mercado del cigarro de contrabando en el país, con sus graves consecuencias: mayor riesgo sanitario, evasión fiscal, fortalecimiento de la informalidad y financiamiento a la delincuencia.

[Critican petición de más impuestos](#)

La propuesta de Morena para aumentar un peso al impuesto de la cajetilla de cigarros, litro de refresco, cerveza y otras bebidas embriagantes agravaría la difícil situación económica que atraviesan los mexicanos, de acuerdo con la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec).

Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente nacional de Morena, propuso aumentar un peso mexicano a los impuestos actuales de los cigarros, bebidas gaseosas y alcohólicas al afirmar que la medida generaría una aportación adicional al Sistema de Salud por 72 mil millones de pesos, lo que al sumarse con lo autorizado para el 2020 daría un monto de recursos para el sector de más de 206 mil 500 millones de pesos.

elContribuyente

[No habrá estímulos fiscales para empresas en abril, pero posiblemente en mayo sí](#)

Según información trascendida, se realizó una reunión en Palacio Nacional que duró más de tres horas entre el presidente de México y los principales dirigentes empresariales del país. Asistieron los dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar Lomelín; de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Francisco Cervantes; el representante del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), Antonio del Valle; así como el dirigente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Niño de Rivera.

El CCE dio al gobierno de México un plan para mitigar la crisis económica con propuestas para cada mes, de abril a junio. Sin embargo, estas no fueron aceptadas, sino que se quedaron para ser analizadas por presidencia.



[Gasolineros piden diferir factura global ante crisis de COVID-19](#)

La Onexpo (Onexpo Nacional, A C), unión de asociaciones de gasolineros de México, ante el entorno de desaceleración económica internacional, y por la baja en el consumo nacional de combustibles por la reducción de la actividad económica en nuestro país, ocasionada por el COVID-19, difundió en sus redes sociales un comunicado titulado “En defensa del empleo, de las empresas del sector gasolinero y de la economía nacional en la emergencia por el COVID-19”.

En lo que respecta a la CFDI por operaciones con el público en general, citada por la Onexpo en su comunicado como “facturación global para ventas de contado”, se trata una facilidad que otorgaba la regla 2.7.1.24 de la RMISC 2018, que para 2019 fue eliminada; sin embargo, la autoridad ha estado permitiendo su aplicación inclusive para 2020.

Saga

[AMLO no pospone pago de impuestos para apoyar a pobres](#)

López Obrador comentó que ni cancelarán ni pospondrán el pago de impuestos a los empresarios, debido a que esto no permitiría entregarle apoyo a los sectores más desfavorecidos.

“Si suspendemos el pago de impuestos, aún no cancelando el pago sino posponiéndolo, nos quedamos sin ingresos y cómo vamos a darle a los pobres, (...) es actuar entre inconvenientes y así además de esto como ha sucedido se desata la corrupción menos vamos a seguir con esas recetas, se puede probar técnica y científicamente, los obnibula su conservadurismo, durante el periodo neoliberal es cuando más han saqueado a México”.

[Alemania baja el IVA y dará bono de 300 euros por hijo para ayudar a la población ante el COVID-19](#)

El Gobierno de Alemania acordó este jueves un paquete de estímulos por valor de 130 mil millones de euros (146 mil millones de dólares) para apoyar a la economía del país a recuperarse de la crisis derivada de la pandemia del COVID-19.

La canciller federal Angela Merkel dijo que es necesario un gasto drástico para "dar un futuro a las próximas generaciones".

El monto aprobado, que abarca 2020 y 2021, ha superado todas las expectativas, ya que se especulaba con que los partidos gobernantes estudiaban destinar un total de 80 mil millones de euros a esta contingencia.

CincoDías

[La UE busca recaudar 42.000 millones con la tasa Google y otra batería de nuevos impuestos](#)

Junto al [fondo de reconstrucción](#) propuesto para levantar a Europa tras el revés de la crisis sanitaria y económica, el Ejecutivo comunitario ha puesto sobre la mesa la posibilidad de implantar varios impuestos que recauden al año más de 42.000 millones de euros y que financien parte de la recuperación.

Bruselas, que quiere empezar a devolver a partir de 2027 el principal y los intereses de la deuda que emitirá para financiar las ayudas, plantea una ampliación de las tasas de emisiones de carbono, una tasa al carbono en frontera, un impuesto a las grandes empresas que operan en la UE, una contribución sobre el plástico no reciclable y, por último, un impuesto digital, conocido como [tasa Google](#).

Notas COVID-19

EL UNIVERSAL

[No mentir, no robar, no traicionar, eso ayuda mucho para que no dé el coronavirus: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que mantiene las medidas preventivas sanitarias como las que recomienda la Secretaría de Salud, y que ayuda mucho para que no dé el coronavirus “no mentir, no robar y no traicionar”.

En su conferencia de prensa, en la explanada de la Cuarta Compañía de Infantería de este municipio, se la cuestionó al Mandatario sobre las medidas que toma diariamente para protegerse del coronavirus.

El presidente [López Obrador](#) dijo que es cuidadoso con su aseo personal y en su alimentación.



[No mentir, no traicionar y no robar ayudan a evitar la Covid-19: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador fue cuestionado sobre las medidas que sigue para evitar el contagio por coronavirus.

El mandatario aseguró hay que cumplir con las medidas sana distancia, pero afirmó que “no mentir y no robar” es igual de importante para evitar contraer Covid-19.

“Comer saludable, no comer productos chatarra, pero también eso es voluntario, no puede ser obligatorio. Y estar bien con nuestra conciencia, no mentir, no robar, no traicionar, eso ayuda mucho para que no dé el coronavirus”.

REFORMA

[Molesta a AMLO difusión de mil muertes en un día](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se molestó por la publicación de REFORMA sobre que se reportaron en un día más de mil muertos por Covid-19.

En su conferencia en Palenque, Chiapas, el Mandatario federal se lanzó contra REFORMA por la publicación y dijo que el periódico le tiene animadversión a su movimiento y a su persona.

[No uso cubrebocas, estoy blindada con nanomoléculas de cítricos: Olga Sánchez](#)

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, no utiliza cubrebocas ante el COVID-19, pero sí usa gotas cítricas para protegerse, comentó el miércoles en entrevista con W Radio.

Al ser cuestionada sobre si utiliza cubrebocas para protegerse ante el virus, la funcionaria dijo: "Yo no, no, no. Yo estoy blindada con mis gotas. Son nanomoléculas de cítricos".

Añadió que estas las conoció en entrevistas a una bioquímica.

La Razón

[Tenemos más camas, especialistas y ventiladores de los que necesitamos hoy: AMLO](#)

"Tenemos más camas, más especialistas, más ventiladores, de los que necesitamos hoy", dice el Presidente al referirse a los preparativos que ha adoptado la administración que encabeza para hacer frente a la pandemia del coronavirus.

De acuerdo al mandatario mexicano, el virus COVID-19 "precipitó el derrumbe del modelo neoliberal", sin embargo, desde el salón Tesorería del Palacio Nacional, AMLO dijo que su gobierno se adelantó a dicho derrumbe con el cambio de modelo económico en el país.

EL UNIVERSAL

[Coronavirus supera a inseguridad en muertes en primeros 4 meses](#)

Las muertes por coronavirus o [Covid-19](#) en México superaron a las víctimas de homicidio doloso registradas en los primeros cuatro meses del año.

De acuerdo con la Secretaría de Salud, suman a la fecha 11 mil 729 decesos por el nuevo coronavirus, cifra que rebasa los 11 mil 535 muertes violentas registradas de enero a abril, por el Secretariado Ejecutivo del [Sistema Nacional de Seguridad Pública](#) (SESNSP).

En poco más de tres meses la pandemia del nuevo coronavirus en México, superó los muertos de la violencia homicida en el país que apunta a establecer nuevo récord, según las estadísticas gubernamentales.

EL UNIVERSAL

[López-Gatell está sentado en los muertos de Covid-19: Martínez Cázares](#)

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, [Hugo López-Gatell](#), está sentado sobre los muertos, ha fallado y ya se tomó un margen de error de 20 mil muertos más por la [pandemia de coronavirus](#), afirmó el senador de Morena, Germán Martínez Cázares.

“Al señor López-Gatell le gusta la poesía, leyó un poema de Miguel Hernández, poeta español de la generación del 27. Y bien le haría, al señor López-Gatell, leer un poema que se llama ‘Sentado sobre los muertos’. Yo creo que López-Gatell está sentado sobre los muertos, eso no está bien y debe criticarse por todo lados porque los muertos ya no pueden hablar”, dijo.



[En la pandemia, llama la atención actitud del presidente de seguir 'divorciado' de la realidad: Becerra](#)

Lorena Becerra, directora de Encuestas de Grupo Reforma, señaló este jueves que, en el contexto de la pandemia de COVID-19, llama la atención que el presidente esté divorciado de la realidad.

Durante el EF MEET POINT Tomando el pulso a México. ¿Qué nos dicen las encuestas?, Becerra indicó que más allá de la relevancia de la aprobación o desaprobación de las autoridades, las encuestas indican que los ciudadanos han calificado de manera reprobatoria el manejo que se ha tenido ante la crisis sanitaria.

EXCELSIOR

[En 10 días Conacyt tendrá ventilador contra Covid-19](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció hoy que, en alrededor de 10 días, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) presentará un modelo de ventilador que fue diseñado por científicos mexicanos para combatir la pandemia de Covid-19.

Ahora el Conacyt está ayudando mucho y está encabezando un proyecto para ver la posibilidad de construir en nuestro país un ventilador; se está trabajando en eso, pero son los centros de investigación del Conacyt, son investigadores, científicos del Conacyt", señaló el mandatario.

EXCELSIOR

[Metro transporta a 35% de usuarios comparado con un día normal: Sheinbaum](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum dio a conocer este jueves que van 13 días con una hospitalización constante, hay una muy ligera reducción en el Valle de México puntualizó.

Hay varios significados acerca de que el número de contagios va uno a uno, que no crece, pero tampoco baja o bien puede deberse a que llevamos un pico muy largo, dijo.

EL UNIVERSAL

[Adelanta Sheinbaum que la CDMX permanecerá en rojo ante cambio de semáforo](#)

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, adelantó que la Ciudad de México permanecerá en semáforo rojo, al recordar que por la tarde las autoridades federales darán a conocer el primer reporte de éste, en el marco de la "nueva normalidad" por la epidemia de [coronavirus o Covid-19](#).

"Por la tarde las autoridades van a dar el reporte del semáforo epidemiológico, pero es claro que vamos a estar en semáforo rojo", dijo la mandataria capitalina.

Durante su conferencia virtual, Sheinbaum reportó que en la capital hay 27, 326 casos confirmados y 3,214 muertes por coronavirus.

EL UNIVERSAL

[América alcanza 3 millones de casos de Covid-19; suman 6.4 millones en el mundo](#)

Los casos globales de Covid-19 ascendieron hoy a 6.39 millones, en una jornada en la que América, el continente más afectado, superó la barrera de los tres millones, según las estadísticas de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Los fallecimientos en el planeta ascienden a 383 mil 872, de los que más de 182 mil se produjeron en Europa y unos 162 mil en el continente americano, por lo que ambos territorios concentran más del 90% de los decesos confirmados.



[Norteamérica reúne casi un tercio de los contagios de Covid en el mundo. Sigue el mapa en tiempo real](#)

La región de América del Norte concentra casi una tercera parte de los casos positivos por Covid-19, de acuerdo con datos de la [Universidad Johns Hopkins](#) con corte a las 13 horas (tiempo de la Ciudad de México).

La suma de los contagios en México, Canadá y Estados Unidos es de 2 millones 55 mil 296. Esto representa el 31% de todos los casos positivos de Covid-19 en el mundo.

Estados Unidos registra un millón 860 mil 890 contagios acumulados y 107 mil 474 defunciones. Con esto datos, la Unión Americana es la nación más afectada por la pandemia a nivel mundial.

DIARIO
ContraRéplica
PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN

[Pide PAN a la OMS reconsiderar la postulación de López-Gatell](#)

El Partido Acción Nacional (PAN) solicitó a la Organización Mundial de la Salud (OMS), reconsiderar la postulación del Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, para participar en el grupo de expertos que formularán el Reglamento Sanitario Internacional.

Una carta firmada por varios panistas califica a las autoridades de salud de irresponsables porque llamaron “a la reapertura sin protocolos claros y generando la percepción en la población de que la pandemia ya finalizó, mientras los contagios y fallecidos siguen en incremento”.

EL FINANCIERO
ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS EN ALIANZA CON Bloomberg

[FDA de Estados Unidos autoriza prueba de Roche para identificar COVID-19 severo](#)

Una prueba de Roche Holding para detectar a los pacientes con COVID-19 que corren mayor riesgo de una reacción inmune extrema recibió la autorización de uso de emergencia de la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos.

El análisis de sangre, llamado Elecsys IL-6, puede identificar en 18 minutos a pacientes que portan el virus y que pueden desarrollar dificultad respiratoria y requerir intubación, informó este jueves Roche.

[El Estado de São Paulo prorroga la cuarentena hasta el 22 de abril](#)

América concentra el 40% de la pandemia mundial frente a Europa que acumula más del 52%. Sin embargo, el aumento diario es más rápido aquí, casi parejo en ambas partes del mundo.

Estados Unidos ha superado este sábado los 8.000 fallecimientos y es el foco rojo del continente mientras que en América Latina, Brasil, con 486 fallecidos, acumula el mayor número de casos. Las repercusiones políticas también cimbran Bolivia o Ecuador, tras el escándalo de los cadáveres en la calle que golpea la imagen de Lenín Moreno.

En México la cifra de muertes ha ascendido a 94 y los casos confirmados a 2.143. En el país sigue vigente un confinamiento parcial y voluntario- con comercios cerrados- hasta el 30 de abril.

REFORMA

[Dará UE 339 mdd más para garantizar vacunas](#)

La Comisión Europea (CE) anunció este jueves que destinará 339 millones de dólares más a la Alianza Mundial para Vacunas e Inmunización (GAVI) en el periodo 2021-2025, una dotación con la que espera inmunizar a 300 millones de niños y garantizar las existencias de vacunas contra brotes de enfermedades infecciosas.

Esta cantidad se suma a la acordada durante la conferencia de donantes virtual organizada por la Comisión Europea el pasado 4 de mayo, cuando comprometieron más de mil 500 millones de euros (1694 millones de dólares) para GAVI, incluidos 488 millones de euros (unos 550 millones de dólares) para desplegar, una vez disponible, una vacuna contra el coronavirus.

REFORMA

[Corrige OMS dato de muertes por Covid-19 en España](#)

La Organización Mundial de la Salud (OMS), que durante varios días ha reportado unas 2 mil 700 muertes más por coronavirus en España que las informadas por el Ministerio de Sanidad, corrigió hoy sus cifras para equipararlas con las nacionales: 27 mil 940 en la actualidad.

"Hemos corregido los datos en nuestros sistemas para realinear los cálculos de casos y muertes con los de España, y emitiremos una fe de erratas en el informe de situación de hoy", declaró a EFE el portavoz de la OMS, Tarik Jasarevic.

EXCELSIOR

[TODOS DEBEN ACCEDER A VACUNA PARA COVID-19: OMS](#)

El director general de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, insistió hoy durante la Cumbre Global de Vacunas, en la necesidad de que la vacuna contra el COVID-19 sea un bien público mundial.

Nuestro deber compartido es asegurar que, una vez que la vacuna esté disponible, esté disponible para todos", afirmó Adhanom.

Notas Pensiones



[Propuesta de Mario Delgado sobre Afores no es viable para muchas personas: Carlos Ramírez Fuentes](#)

En entrevista para la Primera Emisión de Imagen Radio Multicast con Pascal Beltrán del Río, Carlos Ramírez Fuentes, expresidente de la CONSAR, se refirió a la propuesta de Mario Delgado para que las Afores den 13 mil pesos a cada desempleado

La iniciativa de ley del diputado de Morena, Mario Delgado, en la que propone que las personas desempleados a causa de una emergencia sanitaria o económica puedan disponer de sus ahorros para vivienda o el retiro sin esperar el actual término de ley, es bien intencionada pero debe repensarse ya que podría generar graves consecuencias.



[Retiro de dinero de Afores debe ser 'último recurso' para desempleados por crisis del COVID-19: BID](#)

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) recomendó que el acceso a los fondos de pensiones debe ser una herramienta de última instancia y sugirió buscar soluciones que no impliquen su uso para sufragar los costos provocados por la crisis del COVID-19.

Expertos de pensiones del organismo internacional afirman que acceder a los fondos de pensiones obligatorios antes de tiempo atenta directamente contra el objetivo de obtener una pensión suficiente para mantener un nivel de vida digno en la vejez.



[ÍNDICE POLÍTICO: Ahora los fideicomisos. Después, ¿las afores y las cuentas bancarias?](#)

Al frente de la cacería la jauría ladra hacia todos lados, mientras los chairros se alborozan despellejando a una presa que aún no ha sido atrapada. Es la batahola de la demagogia, atizada con municiones de perdigón populista, cargadas con mentiras, engaños y demasiadas imprecisiones.

Una fiesta de indolentes que se aferran a la pandemia “como anillo al dedo” para encubrir todo el desastre causado en el sistema sanitario, económico, financiero, político y social del país. Todo el escándalo es improcedente, la población, con grados crecientes de angustia y desaprobación, confirma que esto se acabó.

Notas Presupuesto y Gasto



[FACLA como 'anillo al dedo' de AMLO](#)

En los objetivos de Andrés Manuel López Obrador para extinguir los fideicomisos públicos, se encuentra el de apropiarse de los recursos que maneja la Administración General de Aduanas.

Desde su llegada al SAT, Raquel Buenrostro tiene la mira puesta en el Fideicomiso para Administrar la Contraprestación a que se refiere el artículo 16 de la Ley Aduanera, el famoso FACLA.

EXCELSIOR

[Presupuesto de áreas naturales protegidas cayó 86% en siete años](#)

En los últimos siete años, el presupuesto destinado al cuidado de las Áreas Naturales Protegidas (ANP) retrocedió 86 por ciento, lo que debilita la capacidad del Gobierno de México para conservar y manejar el territorio, que a su vez impacta en el desarrollo de las comunidades locales, alertaron organizaciones de la sociedad civil como Fundar, Causa Natura, Pronatura, Niparajá y el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda).

EXCELSIOR

[Policías recibirán aumento salarial de 9% este mes: Harfuch](#)

El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, informó que este mes se entregará, de manera retroactiva, un incremento salarial de nueve por ciento a los más de 86 mil agentes policiales capitalinos.

"Si bien, el retroactivo no se pagó en mayo y se atrasó una quincena, quiero pedirles de favor que seamos solidarios con la situación que vive la Ciudad de México, nuestro país y miles de mexicanos que han perdido su empleo.

Notas Económicas



[Mayor inversión y más empleos, plan de AMLO contra crisis económica](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó ayer su plan de recuperación económica, que, dijo, se basa en tres elementos: mayor inversión pública, 2 millones de empleos en nueve meses y medidas adicionales de austeridad –como la reducción de salarios y eliminación de aguinaldos de funcionarios–, pero acotó que ya se rompió el molde de políticas contra el ciclo económico.

Destacó que las medidas se enfocarán en el pueblo, y no en las que, frente a las crisis recurrentes, se ajustaron en el pasado al denominado realismo económico y donde las únicas salidas eran contratar más créditos, rescatar a grandes empresas y bancos, aplicar privilegios fiscales, aumentar precios de combustibles y servicios públicos, disminuir salarios, despedir trabajadores y eliminar o reducir la seguridad social.



[BMV lanza nuevo servicio de información de las bolsas latinoamericanas](#)

Para apoyar el lanzamiento, se ha establecido un periodo de prueba gratuito al que se han adherido ya los principales proveedores globales de información financiera y bursátil.

A través de la plataforma Latam Exchanges Data (LED) las entidades promoverán, a partir de este jueves 4 de julio, la generación, distribución y venta de información de referencia para los mercados financieros de Brasil, Chile, Colombia, México y Perú, informó el centro bursátil mexicano en un comunicado.

[Exportaciones de México a EU se desploman 47.9% en abril](#)

Las exportaciones de México a Estados Unidos sumaron 15 mil 829 millones de dólares durante abril, monto que representó un desplome de 47.9% a tasa anual y su peor caída, al menos desde que se tiene registro.

De acuerdo con el reporte mensual de la Oficina del Censo de Estados Unidos, a nivel global, las compras externas de mercancías de ese país sumaron 166 mil 425 millones de dólares en el cuarto mes del año, lo que significó una disminución de 20.4 por ciento a tasa anual.

La Razón

[Exportaciones mexicanas a EU se desploman 48% en abril, su mayor caída desde 1985](#)

Datos de la Oficina del Censo estadounidense indican que las exportaciones mexicanas con destino a Estados Unidos ascendieron a 15 mil 829 millones de dólares durante abril, cifra que representa una disminución de 48 por ciento a tasa anual.

Según datos de la dependencia, los envíos de México a territorio estadounidense reportaron su mayor caída en la historia. La Oficina del Censo cuenta con registros desde 1985

[Omiso e insuficiente, plan anticrisis de AMLO: empresarios](#)

Decepción, preocupación, grandes cuestionamientos y omisiones. Todo ello dejó el mensaje del presidente Andrés Manuel López Obrador en las principales cúpulas empresariales del país, cuando se pretendía que fuera un plan de reactivación económica frente a la pandemia del Covid-19, reprochó el empresariado de México, al calificar como “irrelevantes” las medidas para proteger el empleo, la economía, sobre todo, apoyar a las familias a enfrentar la peor crisis de los últimos 100 años.

Dirigentes empresariales de la Coparmex, Concamin, Concanaco, Canacintra y la AMDA esperaban que el Ejecutivo rectificara sobre la necesidad de apoyos gubernamentales, basados en diferimiento de plazos en los pagos de los gravámenes, no condonación de impuestos y que hubiera un redireccionamiento sobre lo realizado los últimos 16 meses.

EL UNIVERSAL

[AMLO insiste en apoyos de subsistencia en lugar de mantener empresas y empleo: Coparmex](#)

En México hace falta un verdadero estadista que tome medidas sensatas para conservar empresas y empleos, ante el [coronavirus Covid-19](#), en lugar de tener como prioridad obras faraónicas y apoyos de subsistencia, dijo el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana

(Comentó que la apuesta de gran cantidad de países es mantener empresas y empleo para que las familias tengan ingresos, producto de una labor que desarrollan con dignidad en lugar de que tengan recursos a través de programas sociales que solo sirven para subsistir. Coparmex), Gustavo de Hoyos.



[“Faltó mucho más”, afirma Osorio Chong sobre plan de AMLO por Covid-19](#)

El coordinador de los senadores del PRI expuso que “faltó mucho más” al plan económico y de salud anunciado por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ante los efectos de la pandemia del Covid-19.

Osorio Chong explicó que le hubiera gustado una propuesta emergente al mencionar los sucesos graves que ocurren en el mundo y que afectan a la estabilidad de país.



[AMLO hace recomendación al Banxico: Que no se caiga en la tentación de soltar dinero de reservas](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este lunes que, ante la falta de apoyo de parte de organismos como el Fondo Monetario internacional (FMI) o el Banco Mundial por la actual emergencia sanitaria del coronavirus, el Banco de México (Banxico) debe evitar caer en la "tentación" de utilizar las reservas internacionales.

"No escucho al FMI, no escucho al Banco Mundial (...), no hay ningún pronunciamiento de ayuda, de apoyo, no con créditos leoninos, sino con cooperación para el desarrollo", comentó López Obrador en su conferencia matutina.

[AMLO dice que planteó al presidente del fondo BlackRock un "Plan Marshall" ante expansión del Covid-19](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo el lunes que le planteó al presidente de Blackrock, Larry Fink, la necesidad de aplicar una especie "Plan Marshall" para los países más golpeados por el brote de coronavirus en el mundo, durante una conversación que tuvieron el sábado.

López Obrador explicó que en el contacto con Fink, que lidera el mayor fondo de inversión del planeta, conversaron sobre cómo actuar frente a la expansión del virus y la crisis económica y financiera, en el marco del concierto de las naciones.

EXCELSIOR

[Sigue en picada el peso en medio de la crisis por Covid-19](#)

El tipo de cambio inició con una apreciación del dólar de 0.68 por ciento; al comienzo de operaciones de este lunes, la paridad peso dólar arrancó en 24.9065 pesos por dólar.

El viernes, el tipo de cambio terminó en 24.7380 pesos por dólar, lo que significó que en la apertura de la sesión de este lunes, el billete verde ganara 16 centavos a la moneda nacional.

EXCELSIOR

[Con retroceso de 0.02% abre la Bolsa Mexicana](#)

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió operaciones con una pérdida de 0.02 por ciento, aunque a instantes de haber iniciado actividades modificó su tendencia a terreno positivo y tres minutos después regresó a cifras negativas.

En la segunda jornada de abril, el principal indicador del mercado accionario, el S&P BMV IPC, arrancó en las 33 mil 689.02 unidades, es decir tuvo un retroceso de 2.86 puntos.

[A AMLO parece no importarle las micro, pequeñas y medianas empresas: Coparmex](#)

Los gobiernos de todo el mundo, salvo el de México, están priorizando ante la crisis, la protección del ingreso de las familias, tratando de salvar el mayor número de empresas posibles, indicó Coparmex

Fustigó que al presidente de la 4T, Andrés Manuel López Obrador parece no importarle las micro, pequeñas y medianas empresas.



[Coparmex y Canacintra expresan preocupación por mensaje](#)

Ciudad de México.- Las acciones anunciadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador para enfrentar la crisis económica ante la contingencia por COVID-19 no cumplen las expectativas.

Así coincidieron los participantes del programa Análisis Superior edición especial, conducido por David Páramo en Imagen Multicast.



[Es penoso no haber alcanzado acuerdos con 4T: Concamin](#)

Conocidas las cifras de miles de desempleados en medio de la crisis sanitaria y económica, Francisco Cervantes, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que es penoso que no se haya alcanzado un acuerdo con las autoridades de la cuarta transformación para apoyar a las empresas y a los trabajadores.

“Es penoso no haber podido traer de regreso de las mesas de análisis un acuerdo con la autoridad que significara el apoyo claro y suficiente para todos.

MILENIO

[Mineras reducen su operación por covid-19](#)

La industria minera redujo sus operaciones al ser considerada una actividad no esencial por el gobierno federal tras la Declaratoria de Emergencia y Contingencia Sanitaria del [covid-19](#), pese a la petición de ser considerados esenciales, tal como sucede en otros países como Estados Unidos y Canadá.

Las mineras Grupo México, First Majestic Silver Corp, Newmont Corporation y Fortuna Silver Mines Inc anunciaron una disminución gradual de sus operaciones en el país hasta el 30 de abril, aunque destacaron que la minería genera insumos fundamentales para los servicios hospitalarios y para la fabricación de equipo médico en todo el mundo.

EXPANSIÓN EN ALIANZA CON CNN

[AMLO busca obtener 3,000 mdp por la reducción salarial a funcionarios públicos](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador espera obtener 3,000 millones de pesos de la reducción de sueldos y la eliminación del aguinaldo a funcionarios públicos, medidas que anunció este domingo para hacer frente al impacto que ha tenido la epidemia de coronavirus COVID-19 en la economía mexicana.

“Pueden ser, nada más en disminución de los sueldos de los altos funcionarios, cerca de 3,000 millones de pesos”, adelantó el mandatario federal durante su conferencia de prensa matutina; posteriormente precisó que esta cifra también contempla la eliminación del aguinaldo.

EXPANSIÓN EN ALIANZA CON CNN

[Gobierno destinará créditos a pymes formales e informales](#)

Como parte del plan para la recuperación económica el gobierno federal mexicano destinará 25,000 millones de pesos (mdp) para otorgar créditos a un millón de pequeñas y medianas empresas (pymes) de los sectores formal e informal.

Los recursos serán para 500,000 del sector formal y 500,000 para pequeñas empresas del sector informal, detalló en conferencia de prensa el presidente, Andrés Manuel López Obrador.

[Equipo de Trump quiere destinar otro billón de dólares en nueva ronda de estímulos para la economía](#)

Los funcionarios de la administración Trump tienen en la mira destinar hasta un nuevo billón de dólares en la próxima ronda de estímulos económicos que preparan, de acuerdo con personas familiarizadas con el asunto.

Es poco probable que se tome una decisión al respecto hasta al menos en julio próximo.

Si bien los funcionarios coincidieron en ese límite después de que el líder de la mayoría del Senado, Mitch McConnell, les dijera que el proyecto de ley podría acercarse a un billón, el presidente Donald Trump no ha tomado una decisión final.

Notas Nacionales



[CDMX tendrá un solo periodo de verificación vehicular este año por COVID-19](#)

La Ciudad de México tendrá un solo periodo de verificación derivado de la emergencia sanitaria por el nuevo coronavirus, informó este jueves la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

La funcionaria capitalina indicó que la próxima semana se dará el anuncio oficial en la Gaceta de la Ciudad de México con los detalles de la medida.

“Sí, se publica la siguiente semana, yo creo que el lunes a más tardar, hoy tengo una reunión con los compañeros de la Secretaría del Medio Ambiente y yo creo que el lunes ya se publica”, dijo en conferencia de prensa.

EXCELSIOR

[Sí habrá una sola verificación este año, confirma Sheinbaum](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum dio a conocer que la próxima semana, muy probablemente el lunes, se hará oficial que en la capital habrá una sola verificación vehicular para este año.

Detalló que solo está afinando detalles con las autoridades de Medio Ambiente y en breve se publicará esta noticia.



[García Harfuch pide solidaridad a sus elementos, tras retraso en pagos](#)

Tras el retraso que hubo en algunos pagos en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, el titular Omar García Harfuch pidió solidaridad a sus elementos. Pues, dijo, la situación que viven tanto la capital como el país no es la mejor.

“Si bien, el retroactivo no se pagó en mayo y se atrasó una quincena, quiero pedirles de favor que seamos solidarios con la situación que vive la Ciudad de México, nuestro país y miles de mexicanos que han perdido su empleo.

La Razón

[Tarjetas de crédito y depósitos a parientes, así operó el cuñado de Billy Álvarez para desviar dinero de Cruz Azul](#)

El esquema era el siguiente: Víctor Manuel Garcés Rojo depositaba dinero en distintas cuentas de las cuales los titulares eran él, su esposa o su hija, conocidos, y después retiraba el dinero.

Así lo revelan documentos de la investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda a los que La Razón tuvo acceso.

El Sol de México

[FGR puede continuar con extradición de Karime Macías: Tribunal federal](#)

La Fiscalía General de la República podrá continuar con los trámites para la extradición de Karime Macías, ex esposa de Javier Duarte, así lo resolvió un Tribunal federal.

La decisión aclara que el amparo otorgado a Macías a finales de mayo sólo la protege para que una vez esté en México no sea extraditada a un tercer país y no hay impedimento para traerla del Reino Unido.

DIARIO **ContraRéplica** PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN

[ALGUNOS GOBERNADORES CONSTERNADOS CON FIN DE NEOLIBERALISMO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que su gobierno busca la unión con los gobernadores, aunque algunos están molestos con el fin del régimen.

Al hacer referencia a la labor de los gobernadores y presidentes municipales, dijo que “se portan bien (...) pueden ser de distintos partidos pero actuamos de manera coordinada.

EL UNIVERSAL

[Evacuan Celestún y Sisal en Yucatán por tormenta "Cristóbal"](#)

Ante el paso de la tormenta tropical "Cristóbal", se evacuaron a personas de escasos recursos de este puerto y la comisaría de Sisal.

De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), en esos sitios se espera la máxima cercanía de la tormenta tropical "Cristóbal" a [Yucatán](#), ante lo cual la Coordinación Estatal de Protección Civil decretó la Alerta Amarilla (peligro moderado) para el poniente y sur de Yucatán, mientras que en el oriente se mantiene la alerta Verde y Azul.



[Juega AMLO a la ruleta rusa](#)

Ni cambio de la política económica ni tampoco modificaciones en su gabinete.

Quienes esperaban que el día de ayer el presidente López Obrador diera un golpe de timón... es que no han aprendido. En el discurso que ayer pronunció, ante un patio central de Palacio Nacional completamente vacío, el presidente reiteró su estrategia. No habrá cambios. Su convicción es que lo que ha hecho está correcto, y por lo mismo perseverará en esa estrategia.

Esto significa que, a diferencia de lo que están haciendo la mayoría de los gobiernos, el de México no establecerá ningún esquema de impulso fiscal, ni a través de la reducción de la carga impositiva para las personas o para las empresas, ni tampoco a partir del crecimiento significativo del gasto público.



[Menosprecian apoyo](#)

A juicio de los observadores políticos, el único beneficiado con la renuncia a los tiempos oficiales que anunció el presidente de la República podría ser él, pues los industriales de la radio y la televisión se van a ver obligados moralmente a corresponderle este favorcito, como lo hicieron con Vicente Fox y Martha Sahagún hace 18 años, cuando les cambalacharon el 12.5 del impuesto fiscal por el 1.25 en horarios "Triple A". ¿No será que con miras a las elecciones del 2021 Andrés Manuel López Obrador quiere hacer una alianza con los medios electrónicos, sobre todo después de que su popularidad se ha mermado por los errores y tropezones en el manejo de las crisis sanitaria y económica? Preguntan los suspicaces.

[¿Quién se llevaría los votos ante una caída de popularidad de Morena y AMLO? Esto estima Jorge Buendía](#)

Si derivado de la crisis causada por el COVID-19, el partido Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador tuviesen una caída en su nivel de popularidad frente al electorado, esto causaría una división de las fuerzas políticas opositoras para obtener los votos, previó este jueves Jorge Buendía, director de Buendía & Laredo.

"Si hacia adelante hubiera una caída importante de preferencias por Morena y de la aprobación presidencial, la pregunta sería '¿quién lo va a capitalizar?'. Lo que vemos es una gran fragmentación de la oposición", señaló en su participación en el EF MEET POINT. Tomando el pulso a México. ¿Qué nos dicen las encuestas?

EL UNIVERSAL

["No es abuso de autoridad, es asesinato": Del Toro sobre muerte de joven en Jalisco](#)

El cineasta mexicano, Guillermo del Toro, expresó su enojo para con el gobierno del estado Jalisco, a cargo de Enrique Alfaro, por la muerte de un joven albañil, [Giovani López](#), quien presuntamente falleció tras su detención a manos de policías estatales por no traer cubrebocas.

A través de su cuenta de Twitter, Del Toro aseveró que no hay respuestas ni arrestos; "no es abuso de autoridad. Es asesinato. El sinsentido- la locura absoluta- es que ocurra un asesinato a nombre de un asunto de salud pública".

EL UNIVERSAL

[Cuatro virus potencialmente mortales sin vacuna y con los que vivimos](#)

Millones de personas alrededor del mundo tienen depositadas en el desarrollo de una vacuna sus esperanzas de dar por superada la pandemia de covid-19.

Los expertos han advertido que, incluso acelerando el paso, el desarrollo de una vacuna puede requerir mucho tiempo o, peor aún, simplemente no ocurrir.

"Podría convertirse en otro virus endémico en nuestras comunidades y estos virus pueden no irse nunca", dijo a mediados de mayo el director de Emergencias Sanitarias de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Michael Ryan.

EL UNIVERSAL

[Promueven nueva ley Bonilla en BC; ahora quieren reducir el siguiente periodo de gobierno](#)

La coordinadora del Grupo Parlamentario de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), diputada Montserrat Caballero Ramírez, anunció que presentó una reforma constitucional con el objeto de establecer que las elecciones para gobernador del estado se realizaran el mismo día que las elecciones para presidente de la República.

Caballero, presidenta de la Junta de Coordinación Política, indicó que dicha iniciativa se presentó el día 1 de junio del presente año, ante la oficialía de partes de la Vigésima Tercera Legislatura del Estado de [Baja California](#).

La diputada Montserrat Caballero manifestó hace algunos días sobre la iniciativa que “la cuestión es que la sigo trabajando con la intención de empatar las elecciones estatales con las federales”.

Notas Internacionales

EL UNIVERSAL

[Así serán los funerales de George Floyd en EU](#)

[George Floyd](#), el afroestadounidense que murió el 25 de mayo en Minneapolis, Minnesota, a manos de la policía, tendrá tres ceremonias fúnebres, a partir de hoy.

Esta tarde, en [Minneapolis](#), habrá un servicio en el que intervendrán el reverendo y líder de los derechos civiles Al Sharpton, y el abogado de la familia, Ben Crump. Será privado, pero transmitido por televisión.

El cuerpo de Floyd viajará después a Raeford, Carolina del Norte, donde nació hace 46 años, para un velatorio público y un funeral familiar privado el sábado.

EL UNIVERSAL

[ONU pide una "vacuna para el pueblo" contra el Covid-19](#)

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, pidió una "vacuna del pueblo" contra el coronavirus que, una vez desarrollada, esté al alcance de todos los habitantes del planeta, en la apertura el jueves de una cumbre virtual para recaudar fondos.

"Una vacuna contra el Covid-19 debe ser vista como un bien público mundial, una vacuna del pueblo", afirmó el portugués, que pidió "solidaridad global para garantizar que cada persona, todo el mundo, tenga acceso" a ella.

EL UNIVERSAL

[Prevé EU la semana más trágica de su historia por Covid-19](#)

Autoridades en Estados Unidos advirtieron ayer que esta semana será "muy dura" por el [coronavirus](#). Será, dijeron, "nuestro Pearl Harbor, nuestro 11 de septiembre".

En declaraciones al programa Fox News Sunday, el director de Salud Pública, Jerome Adams, señaló que esta "va a ser la semana más dura y triste en las vidas de la mayoría de los estadounidenses. Este será nuestro momento [similar al de] Pearl Harbor, al del 11-S, sólo que no va a estar concentrado en un mismo sitio. Va a ocurrir en todo el país".

REFORMA

[Tienen exportaciones a EU caída histórica](#)

En abril pasado, el valor de las exportaciones de México a Estados Unidos registró su mayor contracción a tasa anual desde 1986, al desplomarse 47.9 por ciento respecto al mismo mes del año anterior, a la par de un declive de 43.8 por ciento en las importaciones en medio de las medidas para contener el avance del coronavirus.

Las ventas del País a EU se colocaron en 15 mil 829 millones de dólares en abril, su monto más bajo desde agosto de 2009 en que fueron de 15 mil 61 millones, según información del Departamento de Comercio estadounidense.

Gasto superfluo/Kemchs



Giro de tuerca/Helioflores



NO HAY SEMÁFORO QUE VALGA-Magú



CONGRUENCIA DE LILLY TÉLLEZ-Fisgón



EVASIÓN FISCAL-Helguera





Domado de pandemia



Normalidad en rojo



Poniéndose en saco

 #PONIÉNDOSE
EL SACO by
@chavodeltoro

EN MI FAVOR,
ME QUERÍA IR
A VOX PERO
TODAVÍA NO HAY
EN MÉXICO





Adaptando el proyecto



EL PAÍS DE NUNCA JABAZ/ANTE TODO LA SEGURIDAD



HORACIO



MORED/PREMEDITADO



Jis



EL PAÍS DE NUNCA JABAZ/CADA LOCO CON SUS DATOS



RAPÉ/¿PARA QUÉ LA INVITAN SI YA LA CONOCEN?



Racismo

El racismo en Estados Unidos debe llamarnos a reflexionar sobre el nuestro. “Indio” o “naco” son expresiones que se oyen con frecuencia en labios de quienes podrían ser descendientes del mestizaje derivado de españoles y habitantes precoloniales. Los discriminados suelen aprender y ejercer la violencia, como dijo una activista afroamericana, de los discriminadores. Las injusticias generan injusticias.

Donceles

